
Stadt Alfeld (Leine)
- Der Bürgermeister -

Alfeld (Leine), 29.11.2021

Protokoll über die
Konstituierende Sitzung des Ortsrates Brunkensen/Lütgenholzen für
die XIX. Wahlperiode
___________________________________________________________
_

Sitzungsdatum: Dienstag, den 09.11.2021
Beginn: 18:00 Uhr
Ende 19:16 Uhr
Ort, Raum: Gaststätte "Räuber Lippoldskrug", Glenetalstraße 70, 31061

Alfeld (Leine)

Anwesend:

Ortsbürgermeister
Herr Hendrik Bünger-Lang

stellvertretender Ortsbürgermeister
Herr Matthias Mahnkopf
Herr Torsten Milte

Ortsratsmitglied
Herr Peter Brüning
Frau Doris Schwarze-Franke

Protokollführer
Herr Arne Klingeberg

nicht Gremiumszugehöriges Ratsmitglied
Ratsherr Guido Franke

von der Verwaltung
Bürgermeister Bernd Beushausen
Frau Isabelle Heunecke

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der
Beschlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Brunkensen/Lütgenholzen

Herr Bünger-Lang eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die neugewählten Mitglieder des Ortsrates,
den Bürgermeister Bernd Beushausen, den Ortsratsbetreuer Arne Klingeberg, Herrn
Linkersdörfer von der Alfelder Zeitung, das ausgeschiedene Ortsratsmitglied Peter Pommeranz,
das Ratsmitglied Guido Franke sowie die zahlreichen Zuhörerinnen und Zuhörer. Er stellt die
ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest.

2. Förmliche Verpflichtung und Pflichtenbelehrung der Ortsratsmitglieder; Vorlage: 018/XIX

Herr Beushausen weist die Ortsratsmitglieder auf die ihnen nach §§ 40 – 42 NKomVG
obliegenden Pflichten hin und verpflichtete diese sodann per Faustgruß. Nach dem jedem
Ortsratsmitglied ein Ausdruck dieser Bestimmungen ausgehändigt worden ist, bestätigen diese
die Belehrung durch Unterschrift.
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3. Wahl der Ortsbürgermeisterin/ Wahl des Ortsbürgermeisters; Vorlage: 019/XIX

Frau Schwarze-Franke leitet als älteste dazu bereite Mitglied des Ortsrates die Wahl zum
neuen Ortsbürgermeister. Sie fragt nach Vorschlägen zur Wahl des Ortsbürgermeistes.

Herr Milte schlägt Hendrik Bünger-Lang vor.

Herr Bünger-Lang wir sodann einstimmig zum neuen Ortsbürgermeister gewählt. Er bedankt
sich für das ihm entgegen gebrachte Vertrauen und freut sich auf die anstehende gemeinsame
Arbeit im Ortsrat.

4. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorgelegten Form festgestellt.

5. Wahl der stellvertretenden Ortsbürgermeisterin/ Wahl des stellvertretenden
Ortsbürgermeisters; Vorlage: 020/XIX

Herr Bünger-Lang teilt mit, dass ihm eine gemeinsame Arbeit im Ortsrat wichtig ist und ihm
nicht an parteipolitischen Diskussionen gelegen ist. Er wünscht sich eine gute Zusammenarbeit
und anregende sachliche Diskussionen.

Er schlägt sodann vor, zwei stellvertretene Ortsbürgermeister zu wählen, um die Arbeit auf
mehrere Schultern zu verteilen. Hierzu schlägt er Matthias Mahnkopf und Torsten Milte vor,
beide haben in etwa gleich viele Stimmen bei der Wahl erhalten.

Beide werden sodann einstimmig zu stellvertretenen Ortsbürgermeistern gewählt.

6. Ehrungen

Herr Beushausen ehrt Peter Pommeranz für seine 10jährige Tätigkeit im Ortsrat. In dieser Zeit
war er durchgehend stellv. Ortsbürgermeister. Bei der Kommunalwahl ist er nicht wieder gewählt
worden, steht aber als Ersatzperson noch zu Verfügung. Er erhält die Silberne Stadtmedaille,
eine Urkunde und einen Blumenstrauß.

Tim Frenzel ist leider nicht anwesend, auch er erhält die Silberne Stadtmedaille und eine
Urkunde für seine 5jährige Mitarbeit im Ortsrat. Diese wird Hendrik Bünger-Lang ihm
nachträglich überreichen.

7. Haushalt 2022

Herr Bünger-Lang beantragt im Namen des Ortsrates die Zuschüsse an den TSV Brunkensen
(Sporthalle) und den Heimat- und Kulturverein für die Heimatstube weiter zu zahlen.

Ganz wichtig sei die Erweiterung des Feuerwehrhauses. Das jetzige platze aus allen Nähten,
die Feuerwehr sei Willens mit Eigenleistungen weiter zu unterstützen.

Frau Schwarze-Franke wünscht sich eine Mitfahrerbank für Brunkensen.

Herr Brüning wünscht sich einen Hundekotbeutelspender für den Ort.
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Herr Beushausen berichtet, dass der Zuschuss an den TSV vertraglich gesichert ist, auch der
Zuschuss an den Heimatverein ist im Haushaltsplanentwurf 2022 eingeplant. Ein
Hundekotbeutelspender mit "Papiertüten" könne in 2022 aufgestellt werden.

Zum Feuerwehrhaus geht er noch mal auf den erstellten Feuerwehrbedarfsplan ein. Er
berichtet, dass eine Erweiterung des Feuerwehrhauses in Brunkensen als nächstes mit auf den
Plan stehe, parallele zu Föhrste und Röllinghausen. Wobei diese sich in der Priorisierung
unterscheiden. Allerdings sei der Standort in Brunkensen auch sehr schwierig. Man müsse
prüfen, ob der bisherige Standort Sinn mache oder auch ein Neubau an anderer Stelle. Die
Planungen werden nach Fertigstellung des Neubaus in Eimsen auf den Weg gebracht.

Zudem berichtet er, dass die Verwaltung plane, ab dem Jahre 2023 Budgets für die Ortsräte
einzurichten. Bis zur Sommerpause werde mit den Ortsräten gesprochen, wie dieses Budgets
aussehen können, so dass zu den Haushaltsplanberatungen 2023 Zahlen vorliegen werden.

8. 29. Änderung des Flächennutzungsplans der Stadt Alfeld (Leine) für drei Bereiche im
Ortsteil Brunkensen;
- Behandlung der Anregungen gem. § 3 Abs. 2 BauGB und § 4 Abs. 2 BauGB
- Feststellungsbeschluss
Vorlage: 021/XIX

Herr Bünger-Lang teilt mit, dass er mit der Vorlage nicht in Gänze einverstanden sei. Er würde
gerne das Baugebiet "Riedäcker" beibehalten.

Herr Beushausen geht auf die Vorlage und den Werdegang der Baugebiete ausführlich ein.
Der Rat habe sich letztlich für die Einrichtung eines Neubaugebietes in Gerzen ausgesprochen
und dafür, Lückenschließungen in den Ortsteilen vorzunehmen. Das Problem sei, die Ortskerne
sterben aus. Am Riedäcker würde ein Satellit entstehen.

Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine):

„Die in Anlage 1 formulierten Vorschläge zur Abwägung der im Verfahren vorgebrachten
Stellungnahmen werden als Ergebnis der Abwägung beschlossen.

Die 29. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Alfeld (Leine) wird in der anliegenden
Fassung nebst Begründung beschlossen.“

- e i n s t i m m i g -

9. Mitteilungen der Verwaltung

Herr Klingeberg geht auf die vor Kurzem aus der Glene geholten Mülltüten ein, die noch immer
an der Glenebrücke in der Schmiedestraße stehen.

Herr Beushausen bittet in diesem Zusammenhang darum, die Tüten im Bach zu belassen und
Kontakt zum Ordnungsamt aufzunehmen. Die Tüten an der Brücke werde der Bauhof abholen.

Herr Bünger-Lang teilt mit, dass aufgrund der wiederkehrenden Vandalismusschäden im Ort
nun Strafanzeige gestellt wurde.

10. Anfragen

Frau Schwarze-Franke regt an, zukünftig zwischen den Ortsratssitzungen einen
Bürgerstammtisch zu organisieren. Dies würde sie auch übernehmen.
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Herr Milte fragt an, ob an der Bushaltestelle an der Landesstraße Möglichkeiten bestehen, die
Geschwindigkeit zu reduzieren und die Haltestelle in Richtung Hoyershausen zu verlegen.

Herr Beushausen teilt mit, dass aufgrund von Rechtsänderungen hier ab dem 01.01.2022
mutmaßlich Möglichkeiten geben könne. Die Verwaltung nimmt hierzu Kontakt mit dem
Eigentümer auf.

Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, schließt Herr Bünger-Lang um 19:16 Uhr die
Sitzung und gibt den Zuhörerinnen und Zuhörern die Möglichkeit, Fragen an den Ortsrat zu
stellen.

Herr Franke fragt an, ob sich die Verwaltung den Fußweg zwischen Feuerwehrhaus und
Glenetalstraße angucken könne. Hier sei das Gefälle sehr hoch, so das Personen mit Rollator
auf der Straße gehen müssten.

Herr Glenewinkel bittet um Prüfung der Parksituation in der Oberen Dorfstraße. Außerdem
fehle das Schild in der Oberen Dorfstraße, dass dort das Parken auf dem Gehweg zulässig ist.

_______________________ ________________________
Hendrik Bünger-Lang Arne Klingeberg
Ortsbürgermeister Ortsratsbetreuer


